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Abstract (en)
The mechanism has an anchor (61) integral with a lower plate (2). The anchor is connected to the plate by an elastic return unit (65). The
mechanism cooperates with a regulator or a balance wheel, which is driven in a reciprocating motion under action of the elastic return unit. The
mechanism is pivoted in the lower plate. The mechanism forms a non-detachable integral component (20) with the lower plate. The anchor is located
between the lower plate and a bridge (3), and includes an upper part (62) carrying pallets.

Abstract (fr)
Mécanisme de blocage intermittent (6) d'au moins une roue d'échappement (5), ledit mécanisme de blocage intermittent coopérant avec au moins
un organe régulateur (4) ou un balancier (41) lequel est animé d'un mouvement alternatif sous l'action de moyens de rappel élastique (7), ledit
mécanisme de blocage intermittent (6) étant pivoté dans au moins une platine inférieure (2). Ledit mécanisme de blocage intermittent (6) forme un
composant monobloc indémontable (20) avec ladite platine inférieure (2). Ledit mécanisme de blocage intermittent (6) comporte au moins une ancre
(61) monobloc avec ladite platine (2) à laquelle elle est reliée par des moyens de rappel élastique (65).
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